

| Fecha      | Fuente                                     | Pag. | Art. | Título                                     |
|------------|--|------|------|--|
| 01/12/2013 | EL DIARIO DE CONCEPCION (CONCEPCION-CHILE) | 3    | 2    | EL APORTE DEL BÍO BÍO AL DESARROLLO MINERO |

EDITORIAL

## El aporte del Bío Bío al desarrollo minero

Región cae al quinto lugar en proyectos de inversión pública y de privados; mitad de los morosos del Bío Bío debe hasta tres veces su sueldo; en 10 años Concepción no tendrá terrenos para construir viviendas; Bío Bío tiene la tasa más alta de subcontratados a nivel nacional. Estos cuatro titulares publicados en el lapso de una semana, dan cuenta de un estancamiento regional en materias diversas y, sin embargo, relacionadas.

¿Un panorama gris y mediocre para la alguna vez segunda región más poderosa del país? No necesariamente. Pero lo que sí es claro es que son alertas que marcan aspectos en los que es necesario poner particular atención, si se quiere es revertir indicadores negativos y recuperar protagonismo.

Es cierto que la coyuntura económica ha relegado a Bío Bío a un rol secundario, en tiempos de bonanza minera que atrae fuertes inversiones, públicas y privadas, nacionales y extranjeras, a las regio-

nes explotadoras de minerales en el norte del país. Y, sin embargo, sería miope desconocer que Bío Bío también desempeña un papel en este boom. En efecto, cientos de profesionales y técnicos locales hoy aportan su trabajo y conocimiento a la construcción, explotación y comercialización de los recursos mineros. Algunos se quedarán en esas zonas, mientras que otros seguirán yendo y viniendo.

Por cierto, las universidades locales siguen siendo actores clave. La UDD, por ejemplo, se sumó a la oferta de otras ues tradicionales, abriendo las carreras de Geología e Ingeniería en Minas. La UdeC, por su parte, anunció esta semana la ejecución de un convenio con la U. de Queensland, Australia, líder mundial en investigación minera y metalurgia extractiva.

No tendremos grandes yacimientos minerales en Bío Bío, pero la zona sigue siendo rica en los activos más importantes: en generación de conocimiento y formación de capital humano.



*La región no explotará cobre, pero es rica en generación de conocimientos y capital humano.*